

Incendios aumentan 28%, pero destacan mejoras en la detección

COMUNICACIONES CONAF LOS RÍOS



SEGÚN LA INFORMACIÓN ENTREGADA POR EL DIRECTOR REGIONAL DE CONAF, A LA FECHA LA SUPERFICIE AFECTADA POR INCENDIOS FORESTALES EN LA REGIÓN 5 DE 58,46 HECTÁREAS.

EN LOS RÍOS. Director regional de la Conaf indicó que, entre febrero y principios de marzo, podría ser el período con mayor ocurrencia de siniestros; por lo tanto, dijo que el trabajo de la institución continúa y recalzó la importancia del apoyo de la comunidad y de gremios en la prevención.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Un alza de 28% han registrado los incendios forestales en la región de Los Ríos en lo que va de la temporada 2024-2025, respecto del mismo período de la temporada anterior.

Así lo informó el director regional de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), Arnoldo Shibar, quien detalló que a la fecha (hasta ayer en la mañana) se contabilizan 78 siniestros, con una superficie total afecta-

Apoyo a la región de La Araucanía

Ante los incendios forestales que afectan a comunas de la región de La Araucanía, Conaf Los Ríos ha dispuesto dos brigadas que están apoyando el trabajo de combate (diez personas en cada una) y dos técnicos; así lo detalló el director regional de esta institución, Arnoldo Shibar, quien agregó que "en algún momento también disponibilizamos el helicóptero, por un período más pequeño, ya volvió y está trabajando en la región". En tanto, cuarenta voluntarios de Bomberos de Los Ríos también acudieron hasta la vecina región para apoyar en las labores.

da de 58,46 hectáreas. Estos han ocurrido principalmente en comunas de la provincia de Valdivia: 51 incendios con 46,62 hectáreas afectadas;

mientras que en la provincia del Ranco suman 27 siniestros con una superficie dañada de 11,83 hectáreas.

En tanto, en la temporada

anterior -en el mismo periodo- hubo 61 incendios forestales y la superficie dañada fue de 27,91 hectáreas.

Hasta ayer en la tarde, un incendio se encontraba en combate, en la comuna de Paillaco. Según informaron desde Conaf, en el lugar se encontraba la Brigada Conaf Lingüe 10. La superficie afectada -hasta ayer- era de 0,05 hectáreas, las cuales corresponden en su totalidad a desechos de exaserradero.

En tanto, el siniestro que comenzó el lunes en el sector de Chancoyán Bajo (Valdivia), hasta ayer en la tarde se encontraba controlado. La superficie

51 de 78 incendios forestales

contabilizados hasta ayer en la mañana en la región de Los Ríos corresponden a la provincia de Valdivia, con una superficie afectada de 46,62 hectáreas.

afectada fue de 0,53 hectáreas.

La autoridad sostuvo que esta temporada "ha sido complicada" a nivel nacional y que si bien en Los Ríos "los números han sido mejores" que en otras regiones y el balance local es positivo, planteó que "tenemos que seguir trabajando".

Según explicó el director regional de la Conaf, entre febrero y principios de marzo es el periodo en donde existe una mayor ocurrencia de incendios forestales.

"Las condiciones de temperatura, humedad relativa y, sobre todo, el viento, hacen que en la región tengamos esta situación hasta la primera quincena de marzo. Y es evidente que ahí tenemos mucho que hacer todavía, sobre todo en el trabajo preventivo", planteó y en la misma línea expuso que es importante el rol de los gremios, "en la medida que tengan faenas, que muchas veces involucran cosechas, que también tengan conductas de resguardo y de prevención".

ESTRATEGIAS

Si bien existe este incremento, Shibar precisó que se trata de "incendios pequeños". En esa línea, destacó las estrategias para abordar estos siniestros y, primero, apuntó a la detección asociada principalmente a dispositivos de televigilancia (torres con cámaras). Entre los pertenecientes a la Conaf y a las empresas suman alrededor de 20 cámaras distribuidas en toda la región.

Por otra parte dijo ha mejorado la llegada o el primer ataque al foco de incendio. "Por lo tanto, de todos los incendios, si hacemos un promedio, son 0,7 hectáreas afectadas aproximadamente. O sea, ningún incendio es de magnitud en la región, porque se ha mejorado mucho en la detección y en el primer ataque". A esos elementos, el director regional de la Conaf agregó la coordinación, la cual sostuvo ha mejorado. "Hay un trabajo muy coordinado con Senapred y Bomberos", indicó, al igual sostuvo con las empresas.

En cuanto a los dispositivos presentes en la región de Los Ríos, recordó que existen diez brigadas de la Conaf, una nocturna, (y un símil tienen las empresas). En total, suman 118 personas.

En este ámbito, Shibar co-

80 por ciento

de los incendios forestales que ocurren en la región se producen debido a conductas negligentes, según señaló el director regional de la Conaf.

163,4 kilómetros

de cortafuego era la meta de la Conaf en la región de Los Ríos, la cual fue cumplida en enero, a través del trabajo de brigadistas y de un convenio con la Dirección de Vialidad.



EN LA REGIÓN DE LOS RÍOS HAY DISPONIBLES DIEZ BRIGADAS DE CONAF PARA EL COMBATE DE LOS INCENDIOS, LO QUE SE TRADUCE EN APROXIMADAMENTE 118 PERSONAS.

“ Por lo tanto, de todos los incendios, si hacemos un promedio, son 0,7 hectáreas afectadas aproximadamente. O sea, ningún incendio es de magnitud en la región, porque se ha mejorado mucho en la detección y en el primer ataque...”

“ Hoy día estamos investigando en la región el ciento por ciento de los incendios. Aquí en la región, el 80 por ciento de los incendios son por conductas negligentes...”

Arnoldo Shibar

Director regional de la Conaf

mentó que "se ha mejorado desde el reclutamiento de los brigadistas, el cual fue bien distinto a los años anteriores, porque hicimos evaluaciones técnicas, físicas y psicológicas,

hasta en infraestructura, en vestuario y, adicionalmente, en los vehículos".

En cuanto a equipamiento relacionado con el combate, la región cuenta con un helicóptero, "es un helicóptero liviano, de características muy versátiles, que puede helitransportar a cinco brigadistas en caso de una urgencia. Pero también sirve porque tiene un helibalde con capacidad de 900 litros aproximadamente, por lo tanto hoy día es una herramienta fundamental en el trabajo que hacemos asociado al combate de incendios". Camionetas y camiones, con disponibilidad de agua y de herramientas, y el puesto de comando móvil Puma para la coordinación y estrategia de combate, son parte también de los medios con que cuenta la institución en Los Ríos.

PREVENCIÓN

Además del combate, las estrategias están orientadas a la prevención. Ese es un trabajo que la Conaf realiza durante todo el año, principalmente en los territorios, según señaló Shibar.

En esta materia, una meta era completar 163,4 kilómetros de cortafuego. Para lograrlo, la planificación la hicieron en septiembre del año pasado, junto con los municipios. Este trabajo finalizó en enero, cuando la meta se cumplió, a través



CONAF DESTACÓ COLABORACIÓN CON BOMBEROS Y OTRAS ENTIDADES.

de dos mecanismos: por lo propios brigadistas y mediante un convenio con la Dirección de Vialidad. Sin embargo indicó Shibar si existen sectores que requieran cortafuego es posible abordar aún esa necesidad en la medida en que las brigadas no estén en tareas de combate de incendios.

Además, mencionó las acciones que desarrollan con la comunidad: comités de emergencia, juntas de vecinos, organizaciones productivas, a través del programa "Comunidades preparadas". "Lo que hace es entregarle herramientas a los territorios, a una comunidad en particular o un sector, en cómo hacer evacuaciones seguras, cómo tener casas seguras, cómo establecer dónde están los principales problemas de cada comuna, lo que involucra infraestructura crítica, apoyar en términos de hacer

los incendios, "hoy día estamos investigando en la región el cien por ciento de los incendios. Aquí en la región, el 80 por ciento de los incendios son por conductas negligentes", recalcó. A ello, agregó la colaboración que hace la Conaf al Ministerio Público, aportando la información sobre las investigaciones a las denuncias que pudieran existir.

En este trabajo colaborativo, también están los municipios mediante sus departamentos de gestión de riesgo de desastres, a los cuales Conaf apoya, por ejemplo, en formación e identificación de fuentes de agua; y Senapred, que este año entregó piscinas, para la ubicación de estas recibió orientación de la Conaf.

RECOMENDACIONES

Arnoldo Shibar hizo énfasis en que "prevenir un incendio es más fácil que combatirlo" y recordó que el 99,7 por ciento de estos siniestros es provocado por la acción humana.

En ese sentido, recalcó que las acciones de prevención son fundamentales y al respecto llamó a la ciudadanía local a apoyar, asimismo a los turistas que visitan la zona en esta temporada.

Entre las recomendaciones, apuntó a "evitar cualquier actividad que pueda provocar una chispa y, en definitiva, un incendio de magnitud". ☞